

# Der «Lega-Verband BL» wird zum «Verband Spezielle Förderung VSF BL»

Von Claudia Ziegler-Feigenwinter

**Der vor 37 Jahren gegründete Verband der Legasthenietherapeutinnen und -therapeuten BL leistete in den langen Jahren seines Bestehens wertvolle Arbeit für seine Mitglieder. In seiner Geschichte ist es dem Verband gelungen, wichtige Meilensteine zu setzen: Unsere Berufsgruppe wurde in den Funktionskatalog der Lehrpersonen aufgenommen. Wir haben heute die Möglichkeit, mit unbefristeten Rahmenverträgen angestellt zu werden und arbeiten in den Schulhäusern. Auch arbeitet eine Vertretung von uns in der Lehrmittelkommission mit. Aufgrund der Veränderungen des Schulsystems wurde unser Verband nun neu den aktuellen Rahmenbedingungen angepasst.**

## Veränderungen im Arbeitsalltag

Mit dem neuen Bildungsgesetz und der Umsetzung von HarmoS hat sich unsere Arbeit sukzessive verändert. Seit Jahren unterrichten unsere Mitglieder im Förderunterricht Kinder mit besonderen Bedürfnissen im sprachlichen und mathematischen Bereich. Einzelstunden für Legasthenie und Dyskalkulie sind rückläufig, da die Kinder früher erfasst und in Gruppen gefördert werden. Viele Förderlehrpersonen unterrichten auch Deutsch als Zweitsprache und je nach Ausbildung sind sie zusätzlich als Lehrpersonen für integrative Schulungsformen tätig.

## An wen richtet sich der VSF BL?

Das erweiterte Tätigkeitsfeld unserer Arbeit führte zu einem neuen Selbstverständnis und erforderte die Öffnung unseres Verbandes für den gesamten Förderbereich. Die Namensänderung in Verband Spezielle Förderung BL trägt diesem Umstand Rechnung. An der Generalversammlung 2012 des Verbandes der Legasthenietherapeutinnen und -therapeuten BL wurde die Umbenennung beschlossen.

**Wir sprechen folgerichtig ab sofort alle Lehrpersonen im Bereich der Speziellen Förderung an, die sich für berufspolitische Belange einsetzen und sich vom LVB vertreten lassen möchten.**

## Einbettung im LVB

Als kantonaler Verband sind wir eine Verbandssektion des Lehrerinnen- und Lehrervereins Basel-Land (LVB) und sind mit einem Sitz in dessen Kantonalvorstand vertreten. Der Verband Spezielle Förderung BL wird von den Vorstandsmitgliedern Ariane Biedermann, Gisela Peter und Claudia Ziegler-Feigenwinter geführt.

## Aktuelle Themen

Zurzeit beschäftigt sich der Vorstand des Verbandes der Speziellen Förderung intensiv mit der Landratsvorlage zur Integrativen Schulung.

Die vorgesehenen Umstrukturierungen im Bereich des Förderangebotes erfordern von uns weiterhin eine aktive, engagierte und konzentrierte Verbandsarbeit.

Der Verband Spezielle Förderung setzt sich für gute Lehr- und Lernbedingungen ein. Indem wir als Einheit auftreten, stärken wir unseren Berufsstand und vertreten die berufsspezifischen Anliegen. Wir nehmen Einfluss auf die Gestaltung unserer beruflichen Zukunft mit der Beteiligung an Vernehmlassungsverfahren.

## Werden Sie Mitglied!

Die neue Bildungslandschaft fordert gerade von Kindern mit Förderbedarf viel. Um sie zu stärken, ihre Laufbahn zu erleichtern und ihnen eine gangbare Zukunft aufzuzeigen, müssen wir geschlossen auftreten und gemeinsam lösungsorientiert arbeiten.

Wir hoffen, viele neue Mitglieder in unserem Verband willkommen heißen zu können! Je mehr Stimmen dahinter stehen, umso wichtiger sind unsere Voten! Das Mitmachen lohnt sich also!

Anmeldung unter: [www.lvb.ch](http://www.lvb.ch)